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SãO JOãO DE MERITI

Obra de drenagem alivia 
moradores de Tomazinho

3PÁG.

A Prefeitura de São João de Meriti está rea-
lizando obras de drenagem e saneamento no 
bairro Tomazinho. A intervenção busca acabar 
com entupimentos, alagamentos e o mau cheiro 
que há anos afetam os moradores. Estão sendo 
instaladas novas manilhas e caixas de passagem. 
A ação integra o plano da gestão municipal de 
melhorar a infraestrutura da cidade. 

REPRODUçãO

A Justiça do Rio manteve a prisão dos 
policiais militares Diego Leal e Aslan Faria 
pela morte do adolescente Thiago Menezes 
Flausino, de 13 anos, na Cidade de Deus, em 
2023. Os agentes Silvio Santos e Roni Lima 
foram soltos. Testemunhas disseram que 
Thiago foi surpreendido por tiros após cair 
de moto. PMs alegam legítima defesa. A de-
cisão aponta que só Diego e Aslan atiraram.

O Disque Denúncia pede informações sobre três foragidos da Justiça de Goiás que estariam 
escondidos na Rocinha, Zona Sul do Rio. São eles: Paolla Bastos Neiva, Valter Esteves de Bessa 
Júnior, o Quebra-Caixote, e Breno Cesário de Oliveira Mendes, o Satan. O trio é ligado ao Coman-
do Vermelho e é acusado de tráfico, homicídios e lavagem de dinheiro. Paolla e Valter movimen-
taram R$ 3 milhões de forma ilícita. Eles são investigados também por um duplo homicídio no 
Mato Grosso. Contra eles há diversos mandados de prisão expedidos pelo TJGO e TJMT.
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Ministério da Saúde quer 
CPF como número-chave 

de acesso ao SUS
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Bruno Henrique é denunciado 
por estelionato e fraude esportiva

PÁG. 5

Inscrições para o Enem 2025 
terminam nesta sexta-feira

Belford Roxo promove campanha de doação de sangue
A Prefeitura de Belford Roxo promoveu, em 

parceria com o Hemorio, uma campanha de do-
ação de sangue na sede da Secretaria de Saúde 
de Belford Roxo. A ação faz parte do Junho Ver-
melho, mês dedicado à conscientização sobre 
a importância de doar sangue com segurança. 
A campanha visa reforçar os estoques, espe-
cialmente no inverno. O Hemorio também in-
formou que há planos de instalar um banco de 
sangue na cidade.
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Fiscalização autua 14 
postos de combustível no 

Estado por adulteração 
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Feira Iguassú está de  
volta ao calendário de  

eventos de Nova Iguaçu
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UFRRJ vacina cães e gatos 
de graça em Seropédica
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O 
espetáculo in-
fantil “Ora Bolas 
– Clarinha e Suas 
Histórias” che-

ga ao Rio de Janeiro com 
apresentações em quatro 
unidades do Sesc RJ, entre 
os dias 15 e 29 de junho. 
Produzida pela Companhia 
Maria Emília e contemplada 
pelo edital Sesc RJ Pulsar, a 
peça mergulha na tradição 
oral dos contadores de his-
tórias e convida o público a 
acompanhar a protagonista 
Clarinha em aventuras que 
exploram temas importan-
tes da infância, como ami-
zade, medos, inseguranças, 
ciúmes e construção de ca-
ráter, tudo isso envolto em 
fantasia e sensibilidade.

A montagem é inspirada 
em três contos do escritor 
pernambucano Gilvan Bal-
bino: “O Papa Figo”, “Mu-
dança Surpresa Minha” e “A 
Menina e o Dragão”. Com 
essas narrativas, Clarinha 

atravessa situações que es-
pelham o cotidiano emocio-
nal das crianças, revelando 
vulnerabilidades e potên-
cias. Segundo a atriz Fer-
nanda Nunes, fundadora da 
companhia, a personagem 
é um retrato real da infân-
cia: “Clarinha tem tudo que 
uma criança realmente tem 
e isso faz dela uma menina 
incrível”.

Durante a apresentação, 
o público é conduzido por 
uma jornada que parte da 
cozinha da casa de Clarinha 
até um reino nem tão en-
cantado, com cenografia, fi-
gurino e luzes que aos pou-
cos transformam o cenário 
em um universo mágico. A 
proposta da encenação é 
estimular o imaginário de 
crianças e adultos em um 
momento lúdico, longe da 
correria do dia a dia. “Es-
peramos que todos, dos 
zero aos 100 anos, possam 
se divertir e refletir sobre a 
importância das histórias”, 
afirma a atriz Isadora Bellini, 
cofundadora da Companhia.

A peça também é um con-
vite à valorização da imagi-
nação infantil, frente ao ex-
cesso de conteúdos pouco 
estimulantes. A atriz reforça 
que o espetáculo busca rea-
cender a curiosidade e a cri-
atividade: “As histórias con-
stroem o imaginário cultural 
coletivo e estão se perden-
do cada vez mais. Queremos 
que o público consiga imagi-
nar novos mundos por meio 
de uma encenação sensível”.

Crítica Dib
Carneiro Neto

Em 2022, o jornalista e 
crítico teatral Dib Carneiro 
Neto assistiu ao espetáculo 
durante a 44ª edição do 
Festival Nacional de Teatro, 
em Pindamonhangaba (SP), 
e destacou o talento das 
atrizes Fernanda Nunes, Isa-
dora Bellini e Larissa Garcia. 
“As três atrizes demonstra-
ram ter talento e inteligên-
cia cênica suficientes para 
manter a alta qualidade 
do espetáculo do início ao 
fim, sem ‘barrigas’, sem 

cansaços, sem vacilos. Que 
trio incrível e bem entrosa-
do”, escreveu.

O crítico elogiou ainda o 
domínio técnico da mon-
tagem, nascida durante a 
pandemia, e ressaltou o ní-
vel de excelência alcançado 
pela companhia. Para ele, a 
escolha por manter o “Era 
uma vez” e a linearidade 
narrativa reforça o valor da 
tradição oral, essencial para 
a formação do imaginário 
infantil. “Como isso é rico 
para as crianças, nesta fase 

de iniciação à linguagem do 
teatro”, afirmou.

Outro acerto apontado 
por Dib Carneiro foi a de-
cisão de todas as atrizes 
interpretarem Clarinha em 
diferentes momentos, o que 
remete à forma como as cri-
anças se revezam nas brinca-
deiras de faz de conta. Além 
disso, o espetáculo também 
conquista o público adulto 
com um humor sofisticado e 
afetuoso. “Ora Bolas, Clarin-
ha e Suas Histórias é atraen-
te para toda a família. Vida 

longa!”, concluiu.
O espetáculo “Ora Bolas 

– Clarinha e Suas Histórias” 
será apresentado no dia 15 
de junho, às 16h, no Sesc 
Ramos, localizado na Rua Te-
ixeira Franco, 38, em Ramos, 
Rio de Janeiro. Os ingressos 
custam R$5 para comerciári-
os e dependentes; R$7,50 
para convênio e meia-entra-
da; R$15 a inteira. Pessoas 
com Cartão Sesc+PCG têm 
entrada gratuita. O teatro 
tem capacidade para 60 lu-
gares.

ENTRETENIMENTO|GERAL

O infantil circulará por 04 unidades do Sesc RJ, de 15 a 29 de junho

ENTRETENIMENTO|GERAL

e mAis...

HistóriAs que eNcANtAm

Clarinha e Suas Histórias encantam 
público em circulação pelo Sesc RJ

REPRODUçãO

Espetáculo infantil da Companhia Maria Emília 
leva fantasia, emoção e contação de histórias a 
quatro unidades do Sesc neste mês de junho

horahmunicipios@gmail.com 

MaioRES vozES 
FEMiNiNaS

No dia 12 de junho, às 
20h, o espetáculo “Uma 
Saudação às Divas” emo-
cionou o público no Teatro 
Bangu Shopping com um 
tributo às maiores vozes 
femininas da música inter-
nacional. Comandado por 
Li Martins e acompanhada 
de Rafael Oliveira e Thielly, 
a apresentação inclui hits 
de Whitney Houston, Ma-
riah Carey, Tina Turner 
e outras. Com banda ao 
vivo, corpo de baile e mais 
de 50 figurinos, o show 
une talento, glamour e 
nostalgia. Ingressos a par-
tir de R$60 pelo site Uhuu. 
Classificação livre.

Após o sucesso da edi-
ção anterior, a Caravana do 
Tejo está de volta ao Brasil 
em 2025 com eventos em 
sete capitais. Comandado 
pelo especialista Marce-
lo Copello, o projeto leva 
master classes e jantares 
harmonizados com vinhos 
da região portuguesa do 
Tejo. A estreia foi no Rio, 
em 10 de junho, e as pró-
ximas paradas incluem 
Brasília, Florianópolis e 
Vitória. A iniciativa é pro-
movida pela CVRTEJO, que 
selecionou rótulos de 14 
vinícolas para esta edição. 
Ingressos à venda em cada 
cidade.

DISNEy ON ICE NO RIO
A magia da Disney chega à Farmasi Arena, na Bar-

ra da Tijuca, com o espetáculo “Disney On Ice: Aven-
turas na Estrada”, de 18 a 22 de junho. Sucesso em 
São Paulo e Porto Alegre, o show traz Mickey, Moana, 
Elsa, Simba e outros personagens em uma experiência 
imersiva com painéis de LED, efeitos especiais e par-
ticipação do público em tempo real. A megaestrutura 
conta com 22 containers, 80 patinadores de 11 países 
e cenários em constante transformação. Ingressos a 
partir de R$ 80 no site oficial e pontos autorizados.

CaRavaNa Do 
TEJo 2025

•assessoria de imprensa

Cargos estratégicos se tornam heranças, distribuídos 
entre parentes como se fossem propriedades privadas. 
Competência cede lugar ao sobrenome, enquanto talen-
tos são ignorados em favor do sangue. Licitações favo-
recem empresas da família, salários inflados garantem 
fortunas silenciosas. A máquina pública se transforma em 
negócio particular, financiado pelo dinheiro do povo. No 
fim, mérito vira exceção, e o poder continua onde sempre 
esteve.

HERANçA DE FAMílIA

Filhos, sobrinhos e cunhados ascendem sem esforço, 
enquanto profissionais qualificados veem portas se fe-
charem. O serviço público, dominado pelo nepotismo, se 
torna ineficiente, sufocado por gestores despreparados. 
O contribuinte paga a conta, sustentando privilégios de 
famílias inteiras. Enquanto isso, promessas de reformas 
são apenas discursos vazios. No tabuleiro do poder, os 
laços de sangue sempre vencem o mérito.

o iMpéRio DoS apaDRiNhaDoS

Gerações inteiras se mantêm no topo, renovando a po-
lítica sem mudar suas raízes. O eleitor, iludido por sobre-
nomes conhecidos, perpetua o ciclo. Investigações sur-
gem, mas morrem sem consequências. Leis são criadas, 
mas brechas garantem sua inutilidade. O país, prisioneiro 
da dinastia política, segue refém de privilégios que nunca 
chegam ao povo.

CORRUPçãO DE SANGUE

Feira iguassú deve receber um milhão de pessoas até sábado

A Feira Iguassú está 
de volta ao calendário 
de eventos de Nova 
Iguaçu. A Prefeitura de 
Nova Iguaçu, por meio 
da Secretaria Municipal 

de Cultura (SEMCULT), 
promove até sábado 
(14) mais uma edição 
do evento que conquis-
tou o público nos últi-
mos anos. Cerca de 160 

stands de gastronomia, 
artesanato e variedades 
estão espalhados ao 
longo da Avenida Ma-
rechal Floriano Peixoto 
(Calçadão) e também 

na Travessa Mariano de 
Moura.

A festa, que teve iní-
cio na quarta-feira (11), 
acontece das 11h às 
23h e deve reunir cerca 
de um milhão de pesso-
as, gerando um fatura-
mento estimado de R$ 
120 milhões, segundo 
levantamento realizado 
pela Universidade Fede-
ral Rural do Rio de Ja-
neiro (UFRRJ). Os maio-
res públicos devem ser 
registrados nesta sexta-
-feira (13), feriado muni-
cipal de Santo Antônio, 
padroeiro da cidade, e 
no sábado (14).

Além das tendas gas-
tronômicas e de artesa-
nato, a Feira Iguassú – 
Especial Festa de Santo 
Antônio também conta 
com uma série de apre-
sentações musicais.

Feira Iguassú reúne gastronomia, artesanato e música no centro de Nova Iguaçu

REPRODUçãO
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Meriti realiza obra de drenagem 
e saneamento em Tomazinho

iNFrAestruturA e Bem-estAr

A P r e f e i t u r a 
de São João 
de Meriti, 
através da 

Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços 
Públicos, está reali-
zando obras de drena-
gem e saneamento na 
Rua Manoel Gama, no 
bairro Tomazinho. A 
intervenção tem como 
objetivo solucionar 
antigos problemas en-
frentados pelos mo-
radores, como entu-

pimentos constantes, 
alagamentos e o forte 
mau cheiro provocado 
pelo antigo escoamen-
to precário.

A ação faz parte 
do compromisso da 
gestão municipal em 
melhorar a infraestru-
tura urbana e garantir 
mais qualidade de vida 
para a população. As 
obras incluem a desob-
strução e instalação de 
novas manilhas, além 
da construção de caix-
as de passagem. Out-
ros pontos do bairro 
também serão visita-
dos para benfeitorias 

das equipes da Prefei-
tura.

Morador do bairro 
há 59 anos, o pastor 
Osvaldo Moreira, de 
72 anos, contou que a 
obra representa um alí-
vio depois de anos de 
transtornos. “Era mu-
ito difícil viver com o 
cheiro forte e os alaga-
mentos, especialmente 
quando chovia. Agora, 
com essa obra, agra-
deço pela melhoria em 
nome da comunidade”, 
relatou Osvaldo. “Essa 
obra era muito neces-
sária para resolver es-
ses problemas antigos. 

Comemoramos mais 
essa vitória para os 

moradores”, comple-
tou o também mora-

dor, Pedro da Costa, de 
29 anos. 

intervenção busca acabar com entupimentos, alagamentos 
e mau cheiro que afetavam os moradores da via há anos

DIVULGAçãO

Governo do Estado autua motéis e restaurantes 
em operação com foco no Dia dos Namorados

A intervenção tem como objetivo solucionar antigos 
problemas enfrentados pelos moradores do bairro

•izabelle rodrigues

izabellejornalista@outlook.com

O Governo do Esta-
do, por meio da Se-
cretaria de Estado de 
Defesa do Consumidor 
(SEDCON) e do Procon-
-RJ, realizou na terça 
(11) e quarta-feira (12) 
uma operação especial 
de fiscalização em mo-
téis e restaurantes das 

zonas Norte e Oeste do 
Rio, com foco no Dia 
dos Namorados. Como 
resultado da ação, 11 
estabelecimentos foram 
autuados por irregula-
ridades que compro-
metem a segurança, a 
saúde e os direitos dos 
consumidores.

Entre os principais 
problemas, foram cons-
tatados: ausência de 
acessibilidade, falhas 
estruturais e condições 
inadequadas de higie-
ne. Em alguns motéis, 
por exemplo, o acesso 
aos quartos só era pos-
sível por escadas, sem 
qualquer adaptação 
para pessoas com defi-
ciência. Nenhum dos lo-
cais fiscalizados possuía 
quartos acessíveis.

Nos restaurantes, fo-
ram encontrados uten-
sílios enferrujados, ge-
ladeiras com ferrugem 
nas portas, prateleiras e 
paredes internas, além 
de alimentos vencidos 
ou sem identificação 
de validade e procedên-
cia, colocando em risco 
a segurança alimentar 
dos clientes.

O secretário de Estado 

de Defesa do Consumi-
dor, Gutemberg Fonse-
ca, reforçou o objetivo 
da ação:

“As datas comemora-
tivas, como o Dia dos 
Namorados, não podem 
ser motivo para que o 
consumidor tenha seus 
direitos violados. Nos-
so papel é garantir que 
todos aproveitem esse 
momento com tranqui-
lidade, segurança e dig-
nidade. Estabelecimen-
tos que desrespeitam a 
legislação serão respon-
sabilizados.”

As fiscalizações fazem 
parte de uma série de 
ações promovidas pelo 
Governo do Estado para 
garantir que os consu-
midores celebrem suas 
datas especiais com se-
gurança, dignidade e o 
pleno exercício de seus 
direitos.

Falta de acessibilidade, estrutura precária e riscos 
à saúde foram encontrados em estabelecimentos 

das Zonas Norte e Oeste da capital

REPRODUçãO

Escola Municipal José Pinto 
Teixeira desenvolve projeto 
de sustentabilidade

A Escola Municipal 
José Pinto Teixeira, no 
bairro Recantus, em Bel-
ford Roxo, promoveu 
uma série de ações em 
celebração ao Dia Mun-
dial do Meio Ambiente. 
O evento é parte do Pro-
jeto de Sustentabilidade 
da unidade, que há anos 
integra as atividades 
escolares com foco na 
conscientização ambien-
tal. Com o tema “O pla-
neta que desejamos, so-
mos parte da solução”, 
o projeto envolve todos 
os segmentos da esco-
la, desde a educação in-
fantil até a Educação de 
Jovens e Adultos (EJA), e 
recebeu apoio da Secre-
taria de Agricultura, que 
doou 500 mudas para 
plantio.

A programação incluiu 
a exibição dos filmes 
“Wall-e” e “João Ambien-
te”, feira de ciências com 
experiências práticas 
como sabão sustentá-
vel e horta educacional, 
além da participação da 
comunidade escolar. “A 
escola é muito impor-
tante para o bairro e os 
alunos se empenharam 
nesse grande evento”, 
destacou a diretora Vera 
Lúcia Martins. Estiveram 
presentes o vice-gestor 
Ronie de Oliveira, o sub-
secretário de Educação 
Ronaldo Justino e o ve-
reador Juninho do Pica-
-Pau.

Outro destaque foi a 
parceria com a Universi-

dade Federal Fluminense 
(UFF), por meio do pro-
jeto “Ciências Sob Ten-
das”, que ofereceu aos 
alunos dos anos finais 
experiências interativas 
como casa solar, papel 
que brota, teatro de fan-
toches, biomas e realida-
de virtual. Os estudantes 
também atuaram como 
mediadores durante as 
atividades, aprofundan-
do o aprendizado.

A escola ainda montou 
o “Corredor dos ODS”, 
onde os visitantes foram 
apresentados aos 17 
Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável da 
Agenda 2030 da ONU, 
por meio de explicações 
feitas pelos próprios alu-
nos. A iniciativa reforça 
o papel da escola como 
agente de transforma-
ção e disseminação de 
conhecimento.

A professora de Ciên-
cias Geise Wyterlin ex-
plicou que o projeto tem 
conexão direta com a re-
alidade local. O bairro é 
cortado pelo Rio Botas, 
que já provocou enchen-
tes em anos anteriores, 
exceto em 2025. “A es-
cola precisava ir além 
das aulas tradicionais e 
contribuir efetivamente 
para mudanças no con-
texto ambiental da co-
munidade”, disse Geise. 
Para ela, a educação am-
biental é uma ferramen-
ta essencial para a cons-
cientização e a adoção 
de novos hábitos.

Escola de Belford Roxo promove ações de educação 
ambiental com alunos e comunidade

REPRODUçãO

Operação da ENEl Rio remove “gato” de energia em fábrica 
de produtos de beleza falsificados em Duque de Caxias

Durante uma operação 
de combate a irregula-
ridades no consumo de 
energia, realizada na 
última quarta-feira (11), 
em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, 
a Enel Rio identificou 
um “gato” de energia 
elétrica em uma fábrica 
clandestina de produtos 
falsificados para o setor 
de beleza.

A ação contou com 
o apoio de policiais da 
Delegacia de Repres-
são aos Crimes Contra 

a Propriedade Imaterial 
(DRCPIM) e peritos do 
Instituto de Criminalís-
tica Carlos Éboli (ICCE). 
No local, os técnicos da 
Enel constataram uma li-
gação direta na rede de 
baixa tensão, sem medi-
dor, caracterizando fur-
to de energia elétrica.

Durante a inspeção, o 
proprietário da fábrica 
não se encontrava pre-
sente. Um funcionário 
foi conduzido à dele-
gacia e responderá por 
furto de energia. As liga-

ções irregulares foram 
desfeitas pela equipe 
técnica da concessioná-
ria.

Além da fraude elé-
trica, os policiais apre-
enderam diversos 
produtos falsificados, 
incluindo rótulos, em-
balagens e substâncias 
químicas de marcas co-
nhecidas. O caso segue 
sob investigação.

O furto de energia é 
crime previsto no Códi-
go Penal, com pena de 
um a quatro anos de re-

clusão. Além do proces-
so criminal, o respon-
sável pode ser cobrado 
pelos valores referentes 
ao consumo não regis-
trado durante o período 
da irregularidade. A prá-
tica também comprome-
te a qualidade do ser-
viço da distribuidora e 
representa sérios riscos 
à segurança da popula-
ção, podendo provocar 
curtos-circuitos, sobre-
cargas e até interrup-
ções no fornecimento 
de energia.

prefeitura de itaguaí prepara Casa do autista para acolher e 
atender pessoas com Transtorno do Espectro autista (TEa)

A Prefeitura de Itaguaí 
anunciou a criação da 
Casa do Autista, projeto 
que oferecerá atendi-
mento multidisciplinar 
a pessoas com Transtor-
no do Espectro Autista 
(TEA). A iniciativa será 
conduzida pelas secreta-
rias de Assistência Social 
e de Saúde, com foco na 

inclusão, bem-estar e 
apoio às famílias, além 
da promoção da autono-
mia dos atendidos.

Inicialmente, a unida-
de atenderá 100 pes-
soas, priorizando mo-
radores em situação de 
vulnerabilidade social. 
O espaço contará com 
serviços como psiquia-

tria, fonoaudiologia, te-
rapia ocupacional, psi-
copedagogia, nutrição, 
fisioterapia, atividades 
recreativas, estimulação 
sensorial e atendimento 
psicossocial.

O atendimento come-
çará no segundo semes-
tre, por meio de convê-
nio com uma instituição 

especializada. Um ôni-
bus adaptado será dis-
ponibilizado para fa-
cilitar o acesso dos 
usuários. A construção 
da sede definitiva está 
prevista para o Parque 
Municipal, com recursos 
garantidos por emenda 
parlamentar do deputa-
do Luciano Vieira.
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Neste fim de 
s e m a n a , 
tutores de 
cães e ga-

tos poderão vacinar 
seus pets gratuita-
mente no campus 
da Universidade Fe-
deral Rural do Rio 
de Janeiro (UFRRJ), 
em Seropédica. A 
ação marca o início 
do projeto Rural é + 
Saúde Animal, que 
pretende imunizar 
mais de dois mil ani-
mais com as vacinas 
polivalentes V8 (para 
cães) e V3 (para ga-
tos). A iniciativa con-
ta com recursos de 
emenda parlamentar 
do deputado federal 
Marcelo Queiroz e 
será executada inte-

gralmente por profes-
sores e profissionais 
da Universidade Rural. 

A expectativa é de que 
novas etapas do pro-
jeto sejam realizadas 

ao longo do ano, am-
pliando o alcance da 
vacinação.

No mês dedicado à 
conscientização sobre a 
violência contra a pes-
soa idosa, conhecido 
como Junho Violeta, o 
‘Disque Idoso 165’, canal 
exclusivo do RJ, alcançou 
8,8 mil atendimentos 
em sete meses de fun-
cionamento. Do total, 
14% foram denúncias de 
agressões, com desta-
que para casos de aban-
dono (34,8%), violência 
patrimonial (17,9%) e 
física (14,7%). O Junho 

Violeta é uma campanha 
internacional que chama 
atenção para o enfren-

tamento às diversas for-
mas de violência contra 
a população idosa.

Pelo menos seis mu-
tirões de saúde ocular 
vão atender pessoas 
em situação de rua até 
dezembro deste ano. 
As ações, organizadas 
pelo Conselho Brasi-
leiro de Oftalmologia 
(CBO) em parceria com 
o Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), estão 
previstas para aconte-
cer nos seguintes es-
tados: Acre, Bahia, Rio 
de Janeiro, Roraima e 
Tocantins. A estimativa 

é que mais de 1,2 mil 
pacientes passem por 
consultas com médi-

cos oftalmologistas ao 
longo do período dos 
mutirões.

Ligeirinhas
MEC apoiará 393 cursinhos populares

O ministro da Educação, Camilo Santana, anunciou que a 
Rede Nacional de Cursinhos Populares (CPOP) irá contemplar, 
até o fim de 2025, 393 de instituições para atender mais de 
15 mil estudantes da rede pública de todo o país que buscam 
ingressar no ensino superior. O número é o triplo do que esta-
va previsto para a etapa inicial do programa federal, em 2025, 
que selecionaria 130 cursinhos populares.

Homicídio em escola será crime hediondo
O Senado aprovou o Projeto de Lei (PL) 3.613/2023, que 

aumenta as penas para os crimes cometidos nas dependên-
cias de instituições de ensino, tornando, entre outros pontos, 
hediondo o crime de homicídio praticado nesse tipo de insti-
tuição. O texto segue agora para a sanção do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva. O texto altera o Código Penal e a Lei de 
Crimes Hediondos.

antenas digitais de familias carentes
Mais de 5 milhões de famílias brasileiras de baixa renda 

inscritas no Cadastro Único já receberam o kit de antenas 
parabólicas digitais distribuído gratuitamente por meio do 
programa Siga Antenado. A iniciativa do Governo Federal foi 
desenvolvida em conjunto com a Anatel e com as operadoras 
de telefonia móvel Claro, Vivo e TIM, principais vencedoras do 
Leilão do 5G, conduzido pela Anatel em novembro de 2021.

Cardiopatias atingem 
30 mil bebês

Em cada mil crianças 
que nascem no Brasil, 
dez apresentam alguma 
cardiopatia congênita, ou 
seja, uma má formação no 
coração, ocorrida durante 
o desenvolvimento na 
gestação. Isso equivale a 
cerca de 30 mil bebês por 
ano, de acordo com dados 
do Ministério da Saúde, 
e em média 40% deles 
precisam passar por cirurgia 
ainda no primeiro ano de 
vida. Essas malformações 
podem ter causa genética, 
mas também ambiental, 
como a infecção por 
algumas doenças, a 
exemplo da rubéola, ou 
o uso de determinados 
entorpecentes ou 
m e d i c a m e n t o s 
contraindicados durante a 
gestação.

Proteção a 
educadores no RJ

A Alerj aprovou em pri-
meira discussão, o Pro-
jeto de Lei 1.312/2019, 
que cria a Política de 
Prevenção e Combate à 
Violência contra Profis-
sionais da Educação da 
Rede Pública. O texto 
recebeu 11 emendas, e 
será submetido a uma 
segunda votação em 
plenário antes de seguir 
para análise do governa-
dor. A proposta abrange 
todos os profissionais 
que atuam na Rede Pú-
blica de Ensino do Esta-
do, incluindo docentes, 
servidores de suporte 
pedagógico, inspetores 
de alunos, orientadores 
educacionais, coordena-
dores pedagógicos, dire-
tores regionais e demais 
funcionários.

Mutirões de saúde ocular vão atender 
pessoas em situação de rua em 2025
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abandono lidera denúncias no ‘Disque 
idoso 165’ em 7 meses de atendimento
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UFRRJ vacina cães e gatos de graça 
neste fim de semana em Seropédica
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A Agência Na-
cional do Pe-
tróleo, Gás 
Natural e Bio-

combustíveis (ANP) e a 
Secretaria de Estado do 
Ambiente e Sustentabi-
lidade realizaram nesta 
semana uma operação 
para inspecionar pos-
tos de combustíveis no 
município de Piraí, no 
centro-sul fluminense. 

Durante a ação, 14 
postos de gasolina fo-
ram autuados por ir-
regularidades na qua-
lidade, quantidade e 
no volume dos com-
bustíveis fornecidos ao 
consumidor, e também 
devido à falta de segu-
rança das instalações. 
Os fiscais chegaram a 
encontrar um estabele-
cimento onde a gasoli-
na apresentou 92% de 
etanol, quando o corre-
to seria 27%.

Em um dos postos, a 

equipe constatou que a 
gasolina comercializada 
apresentava 59% de eta-
nol, ou seja, valor sig-
nificativamente supe-
rior ao limite permitido 
pela legislação vigente. 
O gerente e um frentis-
ta foram levados para a 
94ª Delegacia de Polícia 
(Piraí) onde prestaram 
esclarecimentos. O es-
tabelecimento foi acau-
telado.

Na ação, a equipe in-
terditou um revendedor 
de Gás Natural Veicular 
(GNV), porque operava 
o sistema de compres-
são com os cilindros de 
armazenagem com a 
certificação de seguran-
ça vencida.

Também foram ins-
pecionados o funcio-
namento das bombas 
medidoras, com o ob-
jetivo de verificar se o 
consumidor realmen-
te estava recebendo o 
volume solicitado. Em 
dois postos, os agen-
tes identificaram que as 

bombas apresentavam 
erros que chegavam 
2,5% quando o máximo 
permitido é 0,5%. Além 
disso, foram interdita-
dos quatro galpões que 
comercializavam pro-
dutos provenientes de 
furto e roubo de com-

bustível.
O alto teor de eta-

nol anidro na gasolina, 
além de comprometer 
o rendimento e causar 
prejuízo financeiro ao 
consumidor, pode pro-
vocar danos mecânicos 
aos motores que não 

são preparados para 
operar com essa mistu-
ra, aumentando os ris-
cos de falhas e aciden-
tes.

“Estamos apertan-
do o cerco contra essa 
prática criminosa que,  
além de causar sérios 

prejuízos à população, 
pode comprometer a 
segurança do consumi-
dor devido aos riscos 
de acidentes por falha 
nos veículos”, disse o 
secretário do Ambiente 
e Sustentabilidade, Ber-
nardo Rossi.

•izabelle rodrigues
izabellejornalista@outlook.com

Fiscalização autua 14 postos de combustível por adulteração no RJ

Em um dos estabelecimentos gasolina tinha 92% de etanol
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Bruno Henrique é denunciado
por estelionato e fraude esportiva
atacante já havia sido indiciado pela polícia Fe-
deral por possível manipulação de resultados

Além de Bruno Henrique, mais oito pessoas foram indiciadas
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Indiciado pela Polícia 
Federal por suspeita 
de envolvimento em 

manipulação de resulta-
dos, Bruno Henrique, do 
Flamengo, foi denunciado 
pelo Ministério Público do 
Distrito Federal por este-
lionato e fraude esportiva. 

O Ministério Público 
quer que o jogador, se 
for condenado, pague R$ 
2 milhões por danos mo-
rais coletivos causados 

•izabelle rodrigues

izabellejornalista@outlook.com

pela fraude. Além disso, o 
mesmo valor foi solicitado 
como fiança, para o joga-
dor comparecer a todas as 
etapas do processo.

O caso vai para a Justi-
ça Federal, que vai decidir 
se aceita ou não a denún-
cia para tornar o atacante 
réu. Além de Bruno Hen-
rique, mais oito pessoas 
foram indiciadas, entre 
elas o irmão dele, Wander 
Nunes Pinto Júnior.

A Polícia Federal iden-
tificou um esquema com 
diversos envolvidos para 
ter lucros esportivos com 

um cartão amarelo rece-
bido por Bruno Henrique 
em Flamengo 1×2 San-
tos, pelo Campeonato 
Brasileiro 2023. Trocas de 
mensagens mostram que 
o atacante participou de 
conversas e avisou quan-
do receberia cartão.

Curiosamente, o STJD 
arquivou o caso na pri-
meira vez por considerar 
“lucros ínfimos”. O tribu-
nal até reabriu o proces-
so, ouviu o atacante, mas 
ainda não o puniu, tendo 
60 dias para definir se vai 
apresentar denúncia.

mp quer r$ 2 milHões

David e Estrella aceleram recuperação 
e não terão férias com grupo do Vasco

Fluminense gastou mais de R$ 200 milhões 
na compra de jogadores desde 2024

Cuiabano volta a treinar 
com o grupo do Botafogo

lateral-esquerdo foi desfalque nos últimos jogos

Já na fase de recondi-
cionamento físico, David e 
Estrella aceleram o retorno 
após recuperação de lesões 
para estarem à disposição 
de Fernando Diniz após 
a pausa da Copa do Mun-
do de Clubes. A dupla não 
terá férias com o restante 
do grupo durante o perío-
do sem jogos e continuará 
com uma programação es-
pecífica com departamento 
médico do Vasco.

Após a partida contra o 
São Paulo, o grupo princi-
pal do Vasco terá dez dias 
de descanso, com retorno 
previsto para o dia 23 de 
junho. David e Estrella, no 
entanto, manterão a agen-
da de treinamentos indivi-
dualizados e tratamento 
específico para reabilita-
ção, enquanto o restante 
do elenco estiver de férias.

David sofreu uma ruptu-

O Fluminense, desde 
o ano passado, vem in-
vestindo alto em con-
tratações. Na primeira 
janela de 2024, o clube 
fez a compra de David 
Terans. No entanto, no 
meio do ano. Começou 
a abrir os cofres para 
rejuvenescer o elenco.

A partir da janela do 
meio do ano de 2024, o 
Tricolor das Laranjeiras 
acumulou recordes de 
valores pagos em trans-
ferências. Isso conti-
nuou para a temporada 
de 2025, onde o clube 
iniciou o ano compran-
do Hércules e, até este 

momento, a sua última 
compra foi de Soteldo.

Considerando os va-
lores pagos da com-
pra de jogadores para 
o elenco profissional 
do Time de Guerreiros 
desde 2024, o clube 
investiu R$ 221,4 mi-
lhões.

ra do ligamento cruzado 
anterior do joelho esquer-
do na partida contra o Cru-
zeiro, no dia 29 de setem-
bro de 2024. A evolução do 
atacante foi bastante cele-
brada pelo DM vascaíno. 
Apesar de ter se lesionado 
no fim de setembro, David 
operou apenas três sema-
nas depois e já está em fase 
avançada de recuperação, 
pouco mais de sete meses 
depois.

No fim de maio, o ata-
cante estava entrando na 
última fase da recupera-
ção da lesão, que é a volta 
aos treinos com o grupo 
de maneira parcial. David 
deve treinar com o grupo 
no retorno das férias, ainda 
no período da pausa para a 
Copa do Mundo de Clubes.

Estrella, por sua vez, não 
joga há quase um ano. A 
última partida do meia de 

20 anos aconteceu no dia 
29 de junho do ano pas-
sado, diante do Botafogo. 
Na ocasião, o meia sofreu 
uma lesão no joelho direito 
agravada por uma altera-
ção anatômica congênita 
- ou seja, por uma condi-
ção com a qual ele nasceu, 
conhecida como variante 
discóide. O problema exi-
giu uma cirurgia para esta-
bilização do menisco. Pela 
complexidade da cirurgia, 
a recuperação sempre foi 
tratada com cautela.

O jogador operou o joe-
lho direito na ocasião, mas 
apresentou inchaço e incô-
modo depois da reapresen-
tação no início de 2025. O 
meia passou por artrosco-
pia no local no fim de janei-
ro para corrigir o problema 
e, desde então, segue o 
processo para retornar aos 
gramados.

Ausência nas primei-
ras atividades com o 
grupo do Botafogo nos 
Estados Unidos, Cuia-
bano voltou a trabalhar 
com os companheiros 
na atividade realizada 
na Westmont College.

O lateral-esquerdo foi 
desfalque nos últimos 
jogos e não havia trei-
nado com o elenco de-

vido a dores na região 
lombar. Recuperado, ele 
deve estar à disposição 
para a estreia no Super 
Mundial de Clubes, do-
mingo, contra o Seattle 
Sounders, no Lumen 
Field, em Seattle.

Por sua vez, o atacan-
te argentino Joaquín 
Correa fez apenas tra-
balhos físicos, já que 
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 Meia perdeu últimos treinos por causa de um quadro de virose
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vasco tem desfalque de 
paulinho contra o São paulo

O Vasco encerrou a pre-
paração para o confronto 
contra o São Paulo no 
CT Moacyr Barbosa. Sem 
Paulinho, o clube divul-
gou a lista de relaciona-
dos que viaja para a capi-
tal paulista para o duelo 
válido pela 12ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

O meia perdeu os dois 
últimos treinos por causa 
de um quadro de virose e 
foi preservado. Fernando 
Diniz também tem dois 
jogadores no departa-
mento médico: David e 
Estrella, ambos em fase 
final de recuperação de 
suas respectivas lesões 
nos joelhos. A dupla, in-
clusive, não terá férias 
com o restante do grupo 
para acelerar o retorno 
aos gramados.

O atacante GB ganhou 
sua primeira oportunida-
de no time profissional 
com Diniz. Destaque do 
sub-20, GB vinha sendo 
observado pelo treinador 
na última semana de ati-
vidades e foi relacionado.

Quem também está 
presente na lista é o ata-
cante Rayan, que estava a 
serviço da seleção brasi-
leira sub-20 desde o início 
do último mês, no Egito. 
O Vasco fez um upgrade 
na passagem de Rayan e 
adiantou a volta do ata-
cante para o último treino 
de Diniz antes da partida 
contra o São Paulo nesta 
quarta-feira.

Esse é o último com-
promisso do Vasco antes 
da parada para a Copa do 
Mundo de Clubes. Logo 

após a partida, a equipe 
receberá dez dias de re-
cesso. O grupo retornará 
aos trabalhos no CT Mo-
acyr Barbosa no dia 23 de 
junho. 

De acordo com o clube, 
a diretoria está em trata-
tivas avançadas para a re-
alização de jogos-treinos 
e amistosos para com-
plementarem o período 
de preparação antes do 
retorno dos jogos, dian-
te do Botafogo, em duelo 
previsto para o dia 12 de 
julho.

chegou ao hotel ape-
nas nesta quarta. Ele 
aos poucos será inseri-
do nos trabalhos com 
bola. Após defender a 
Venezuela nas Elimina-
tórias Sul-Americanas 
para a Copa do Mundo, 
Savarino ainda está se 
deslocando para Santa 
Bárbara e também não 
treinou.

Athletico negocia com lateral-direito do Fluminense
O Athletico negocia 

com o lateral-direito Lu-
cas Calegari, que está no 
Famalicão, de Portugal. 
O jogador de 23 anos 
é vinculado ao Flumi-
nense. As tratativas ini-
ciaram durante a janela 
de transferência para o 
Mundial de Clubes, mas 
não foram finalizadas 
entre 2 e 10 de junho. O 
próximo mercado é de 
10 de julho a 2 de setem-
bro.

A diretoria do Flumi-
nense já liberou a nego-
ciação e espera apenas 
o acerto salarial de Ath-
letico e Calegari. Caso 
isso ocorra, o lateral vai 
renovar com o Tricolor 
para ser emprestado ao 
Furacão.

Esse seria o terceiro 
empréstimo do atleta. 
Em 2023, o jogador fez 
27 jogos e deu duas as-
sistências pelo LA Gala-
xy, dos Estados Unidos. 

No ano seguinte, fez dois 
jogos pelo Flu em junho 
e saiu novamente.

Calegari começou a 
temporada europeia 
como titular, mas per-
deu espaço na virada do 
ano e fez apenas três 
confrontos em 2025 - a 
última vez que esteve 
em campo foi em 18 de 
abril, diante do Porto. 
Ao todo, ele deu uma as-
sistência em 20 partidas 
pelo Famalicão.
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A Secretaria de 
Saúde de Bel-
ford Roxo pro-

moveu nesta semana, a 
campanha Junho Ver-
melho, em ação itine-
rante em parceria com o 
Hemorio, realizando do-
ações de sangue na sede 
da secretaria, no Centro.

A campanha nacional 
chama a atenção para a 
importância e a segu-
rança de doar sangue, e 
reforçar a necessidade 
de ser solidário, dedi-
cando alguns minutos 
de nosso tempo para a 
realização de um gesto 
que pode salvar vidas.

O Dia Mundial do Do-
ador de Sangue, celebra-
do em 14 de junho, visa 
reforçar a necessidade 
de manter os estoques 
de sangue adequados, 
especialmente duran-
te o inverno, quando a 
doação pode ser menor 

Belford Roxo embarca na Campanha 
Junho Vermelho de doação de sangue
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Interessados em doar sangue podem procurar o Hemorio

•izabelle rodrigues
izabellejornalista@outlook.com

Campanha nacional chama a atenção para a importância e a segurança de doar sangueMais de 290 pessoas 
morrem em queda 
de avião que ia 
para londres

Mais de 200 pesso-
as morreram na que-
da de um avião da 
Air India com destino 
a Londres, com 242 
pessoas a bordo, mi-
nutos após decolar da 
cidade de Ahmeda-
bad, no oeste do país, 
na quinta-feira (12), 
segundo as autorida-
des, no pior desastre 
aéreo do mundo em 
uma década.

O avião caiu em 
uma área residencial, 
colidindo com um 
albergue de uma fa-
culdade de medicina 
perto do aeroporto 
durante a hora do al-
moço. O avião estava 
indo para o Aeropor-
to de Gatwick, sul da 
capital britânica.

O chefe de polícia 
da cidade, G.S. Malik, 
disse à Reuters que 
204 corpos foram re-
cuperados do local do 
acidente. Não houve 
relatos de sobreviven-
tes encontrados, e o 
jornal Indian Express 

informou que todos 
os 242 a bordo mor-
reram, citando a po-
lícia.

Malik disse que os 
corpos recuperados 
poderiam incluir tan-
to passageiros quanto 
pessoas mortas em 
terra. Parentes das ví-
timas foram solicita-
dos a fornecer amos-
tras de DNA para 
identificar os mortos, 
afirmou o secretário 
estadual de Saúde, 
Dhananjay Dwivedi.

“O prédio em que 
o avião caiu é um al-
bergue de médicos. Já 
liberamos quase 70% 
a 80% da área e libe-
raremos o restante em 
breve”, declarou um 
policial aos repórteres.

Partes do avião es-
tavam espalhadas ao 
redor do prédio no 
qual ele se chocou, 
segundo fotografias 
e vídeos do local. A 
cauda do avião esta-
va presa no topo da 
construção.

Queda foi em uma área residencial
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ação conjunta entre 
Rio+Saneamento e 
polícia Civil combate 
furtos de água em itaguaí

A Rio+Saneamento par-
ticipou de uma operação 
conjunta com a Polícia Ci-
vil para combater ligações 
clandestinas de água no 
Centro de Itaguaí. Equipes 
técnicas da concessionária 
executaram atividades de 
fiscalização, corte e padro-
nização de ligações. Para 
facilitar a regularização de 
pendências técnicas e a ne-
gociação de débitos, foi ins-
talado um ponto de atendi-
mento presencial no local, 
oferecendo suporte direto 
aos clientes.

A concessionária reforça 
que o furto de água é crime 
e, por esse motivo, man-
tém campanha contínua de 
conscientização e diálogo 
com as autoridades. Duran-
te a ação, agentes da 50ªDP 
(Itaguaí) prenderam quatro 
pessoas em flagrante por 
furto de água. 

As irregularidades foram 
confirmadas por meio de 
perícia técnica, que identi-
ficou fornecimento de água 
sem medição, ou seja, sem 

passar por hidrômetro, em 
quatro estabelecimentos 
comerciais: uma peixaria, 
uma lavanderia, uma loja 
de utilidades e um comér-
cio de salgados. Os respon-
sáveis foram orientados a 
regularizar a situação junto 
à concessionária.

Segundo Fábio Tino-
co, gerente Comercial da 
Rio+Saneamento, ações 
como essa são fundamen-
tais para garantir a efici-
ência e a regularidade do 
abastecimento no municí-
pio. 

“O combate às ligações 
irregulares é essencial para 
assegurar a distribuição 
justa e eficiente da água tra-
tada. Essas práticas ilegais 
comprometem o sistema 
de abastecimento e preju-
dicam diretamente toda a 
população”, afirmou.

A Rio+Saneamento re-
força que denúncias de ir-
regularidades podem ser 
feitas por meio do canal ofi-
cial da concessionária, pelo 
número 0800 772 1027.

inscrições para o Enem 2025 
terminam nesta sexta-feira

devido a doenças respi-
ratórias.

“Muito importante 
essa ação do Hemorio 
em nossa cidade. Tem 
sido um grande parceiro 
de Belford Roxo, aten-
dendo nossas solicita-
ções de bolsas de sangue 
semanais para atender 
as demandas de emer-
gências do Hospital 
Municipal e das UPAs. 

Nossa ideia é colocar-
mos em breve um Ban-
co de Sangue na cidade 
no Hospital Municipal”, 
destacou a Superin-
tendente Municipal de 
Atenção à Saúde, Tatia-
na Soares da Silva, que 
também doou sangue 
na campanha.

Os interessados em 
doar sangue podem 
procurar o Hemorio, de 

segunda a domingo, in-
cluindo feriados, das 7h 
às 18h, na Rua Frei Ca-
neca, 8, no Centro, do 
Rio de Janeiro. No Esta-
do do Rio de Janeiro há 
cerca de 25  postos pú-
blicos de coleta de san-
gue coordenados tecni-
camente pelo Hemorio, 
cujos endereços podem 
ser obtidos no site: www.
hemorio.rj.gov.br

Taxa de inscrição deve ser paga até a próxima quarta

As inscrições para o 
Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem) de 2025 
se encerram às 23h59 (no 
horário de Brasília) desta 
sexta-feira (13). O pra-
zo que terminaria em 6 

de junho foi prorroga-
do em uma semana pelo 
Ministério da Educação 
(MEC). 

A nova data limite é 
válida também para as 
pessoas interessadas em 

solicitar atendimento es-
pecializado no Enem e 
para solicitar tratamento 
pelo nome social.  Cada 
uma das situações deve 
ser informada no mo-
mento da inscrição di-

Ministério da Saúde quer CPF como 
número-chave de acesso ao SUS

O Ministério da Saúde 
deve apresentar em julho 
um projeto para transfor-
mar o CPF em uma espé-
cie de número-chave ou 
número-único no âmbito 
do Sistema Único de Saú-
de (SUS). A informação 
foi divulgada pelo chefe 
da pasta, Alexandre Padi-
lha, durante audiência na 
Câmara dos Deputados.

“Quero aqui firmar um 
compromisso com toda 
essa comissão: nós vamos 
transformar o CPF no 
número-chave do Siste-
ma Único de Saúde. Isso 
não é uma coisa que a 

gente faz da noite para o 
dia, mas, em julho, vamos 
apresentar o plano”, disse 
o ministro, se dirigindo 
aos parlamentares após a 
primeira rodada de per-
guntas.

Padilha lembrou que, 
na primeira vez que este-
ve à frente da pasta, entre 
2011 e 2014, algumas pes-
soas chegavam a ter cinco 
ou seis cartões nacionais 
de acesso ao SUS, cada 
um com numerações dis-
tintas. “Na época, o Data-
SUS conseguiu fazer uma 
coisa muito importante: 
a higienização do banco, 

que é vincular cinco ou 
seis cartões a um CPF.”

“A pessoa pode até ter 
cinco ou seis cartões na-
cionais do SUS, mas estão 
vinculados àquele CPF”, 
explicou.

O ministro destacou 
ainda que, naquele pe-
ríodo, as crianças ainda 
não saiam da maternida-
de com um CPF próprio. 
“Era uma grande trava a 
gente transformar o CPF 
naquela época porque 
você tinha um volume 
enorme de crianças que 
não tinham CPF”, avaliou.

“Felizmente, foi ado-

tada a política de ter o 
CPF [nas maternidades] 
– uma decisão do gover-
no Dilma [Rousseff] e 
que o Ministério da Saúde 
ajudou muito. Minha fi-
lha nasceu em 2015 e, na 
maternidade, ela já tinha 
CPF”, disse.

“A gente tem um volu-
me de crianças que já têm 
seu CPF. Aquilo que era 
o principal obstáculo pra 
gente adotar o CPF como 
número-chave do Sistema 
Único de Saúde? A gente 
avançou muito em rela-
ção a isso. Vamos fazer 
esse plano”, completou.

DIVULGAçãO

retamente na Página do 
Participante, preencher 
os dados solicitados e en-
viar a documentação exi-
gida. Com a prorrogação 
do período de inscrições, 
o pagamento da taxa de 
inscrição poderá ser feito 
até a próxima quarta-feira 
(18), para garantir a par-
ticipação no exame.

Todos os interessados 
em fazer o Enem 2025 
devem se inscrever ex-
clusivamente na Página 
do Participante, no site 
do Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira 
(Inep), responsável por 
todas as etapas do exame.

Os participantes que 
tiveram os pedidos de 
isenção da taxa de inscri-
ção e as justificativas de 
ausência em 2024 aprova-
dos pelo Inep precisam se 
inscrever no exame.
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A Justiça do Rio 
manteve a pri-
são dos poli-
ciais militares 

Diego Pereira Leal e 
Aslan Wagner Ribeiro 
de Faria, envolvidos na 
morte do adolescente 
Thiago Menezes Flau-
sino, de 13 anos, assas-
sinado a tiros durante 
uma operação policial 
na Cidade de Deus, na 
Zona Oeste, em 2023. 

Na mesma decisão, os 
agentes Silvio Gomes 
dos Santos e Roni Cor-
deiro de Lima tiveram 
o alvará de soltura ex-
pedido. Os quatro esta-
vam presos desde maio 
do ano passado pelo 
crime de homicídio.

Para a decisão, a juí-
za Elizabeth Machado 
Louro analisou alguns 
depoimentos. Dentre 
eles, o do amigo da ví-
tima, que presenciou 
o ocorrido. Segundo 
a testemunha, os dois 
estavam circulando na 
comunidade na moto-
cicleta do pai de Thia-
go quando, em certo 
ponto, acabaram por 
perder o equilíbrio e 
cair. Ele narrou que, en-
quanto tentavam reer-

guer a motocicleta, fo-
ram surpreendidos com 
a aproximação de um 
carro descaracterizado, 
de onde os ocupantes 
saíram já disparando 
contra eles.

O rapaz contou que 
conseguiu fugir ao em-
barcar na garupa de 
um mototaxista e se-
guir em direção a sua 
casa, enquanto Thiago 
permaneceu caído no 
chão. O sobreviven-
te disse ainda que viu 
apenas o ocupante do 
banco do carona sair 
do carro, o qual teria 
disparado contra ele. 
No entanto, ele não 
conseguiu reconhecer 
o rosto de nenhum dos 
acusados.

De acordo com as de-
clarações dos PMs em 
seus interrogatórios, 
na noite dos fatos, ha-
via uma operação na 
comunidade Cidade de 
Deus para coibir a reali-
zação de um baile funk 
irregular. Eles alegaram 
que estariam utilizando 
o automóvel de Roni 
Cordeiro, atendendo a 
pedido de seus supe-
riores para que pudes-
sem operar dois dro-
nes, a fim de monitorar 
a região e identificar a 
melhor estratégia para 
que as equipes pudes-

sem acessar o interior 
da comunidade.

Em depoimento, eles 
disseram ainda que 
com o fim da operação 
com os drones, segui-
ram para um posto de 
combustível próximo à 
comunidade, onde os 
acusados se juntariam 
aos demais policiais 
envolvidos na opera-
ção, à exceção apenas 
de Roni, que estava à 
paisana e voltaria para 
o batalhão em seu pró-
prio carro.

Enquanto eles aguar-
davam embarcados no 
veículo, a motocicleta 
das vítimas teria pas-
sado pelo posto de 
combustível, momento 
em que alegam terem 
visto Thiago portando 
uma arma. Os agentes 
afirmam que resolve-
ram seguir as vítimas 
e quando elas caíram 
com a motocicleta, re-
solveram abordá-las. 
Na sequência, Aslan 
teria, então, descido 
do banco de trás, atrás 
do motorista, e ido em 
direção às vítimas para 
abordá-las, momento 
em que, segundo re-
lato dos réus, teriam 
sido efetuados disparos 
contra a equipe.

De acordo com o in-
terrogatório de Diego 

Leal, ele estava sentado 
no banco do carona e, 
ao ouvir os disparos, 
imediatamente desem-
barcou do carro e pôde 
ver Thiago atirando 
contra eles, confirman-
do que disparou contra 
ele nesse momento. Já 
Aslan confirmou que foi 
o primeiro a desembar-
car, relatando que deu 
ordem de parada para 
as vítimas, mas que, 

nesse momento, Thia-
go teria atirado contra 
ele, que revidou, efe-
tuando dois disparos 
contra a vítima, embo-
ra não saiba dizer se fo-
ram esses os tiros que 
o atingiram.

“A prova também evi-
denciou que, dos qua-
tro acusados, apenas 
Diego e Aslan efetua-
ram disparos contra as 
vítimas, o que admitem 

os próprios réus, embo-
ra alegue que o fizeram 
em legítima defesa. 
Sendo assim, restou su-
ficientemente indiciada 
a autoria quanto aos 
acusados Diego e As-
lan, porém, não em re-
lação a Silvio e Roni, o 
que, inclusive, faz com 
que o órgão da acusa-
ção requeira sejam eles 
impronunciados”, diz 
um trecho da decisão.

Justiça mantém prisão de dois PMs 
envolvidos na morte de jovem na CDD
Thiago Menezes, de 13 anos, foi assassinado 
a tiros durante operação em 2023

operAçÃo em 2023

•izabelle rodrigues

izabellejornalista@outlook.com
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Cartaz pede informações sobre trio de
Goiás que estaria escondido na Rocinha

Quatro  PMs estavam presos desde maio do ano passado pelo crime

operação Contenção mira grupo 
envolvido em guerra de facções

Uma nova etapa da 
Operação Contenção 
mirou um grupo cri-
minoso que atua na 
Vila Kennedy, na Zona 
Oeste, envolvido em 
conflitos entre facções. 
Policiais civis da 34ª 
DP (Bangu) cumpriram 
mandados de prisão 
preventiva e temporá-
ria, bem como de bus-
ca e apreensão contra 
membros do “Bonde 
dos Crias”, ligado ao 
Comando Vermelho. Ao 
todo, dez foram presos. 

De acordo com a 
Polícia Civil, a ação 
aconteceu em respos-
ta à intensificação dos 
confrontos entre tra-
ficantes do Comando 
Vermelho e milicianos 
do Catiri, comunidade 
vizinha em Bangu, nos 
últimos meses. Segun-
do as investigações, 
moradores relatam exe-
cuções sumárias, toque 
de recolher e bloqueio 
ao transporte alterna-
tivo imposto por crimi-
nosos.

Os alvos da operação 

são envolvidos com o 
tráfico de drogas, ho-
micídios, organização 
criminosa, extorsão de 
motoristas e comer-
ciantes, além do uso 
sistemático de veículos 
irregulares para prática 
de crimes. Por conta 
disso, equipes foram 
mobilizadas com pe-
ritos criminais e rebo-
ques da Polícia Civil, 
para realizar verifica-
ção técnica em veícu-
los, principalmente de 
motocicletas adultera-
das ou roubadas.

Ao todo, os agentes 
prenderam 10 crimi-
nosos, recuperaram 
cinco motos roubadas 
e apreenderam drogas 
e munições. A Polícia 
Civil não informou se 
as prisões ocorreram 
pelos mandados ou em 
flagrante. A nova etapa 
da ação teve apoio dos 
Departamentos-Gerais 
de Polícia da Capital 
(DGPC), de Homicídios 
e Proteção à Pessoa 
(DGHPP) e de Polícia Es-
pecializada (DGPE).

O Disque Denúncia 
divulgou um cartaz 
pedindo informações 
sobre três foragidos 
da Justiça de Goiás 
(TJGO). Segundo as 
investigações, eles es-
tariam escondidos na 
Rocinha, na Zona Sul. 
Os procurados são Pa-
olla Bastos Neiva, de 
28 anos; Valter Esteves 
de Bessa Júnior, conhe-
cido como Quebra-Cai-
xote, 35 anos; e Breno 
Cesário de Oliveira 
Mendes, o Satan, de 
28.

A polícia de Goi-
ás descobriu que os 
três são ligados ao 
Comando Vermelho 
(CV). Paolla, conheci-
da como musa do cri-
me, e Quebra-Caixote, 
com quem ela mantém 
um relacionamento, 
movimentaram cerca 
de R$ 3 milhões em 
contas bancárias sem 
que tivessem exerci-
do alguma atividade 
profissional. Eles es-
tariam comandando a 
lavagem de dinheiro e 
o tráfico de drogas em 
Goiânia, diretamente 
da Rocinha.

O casal também é 
acusado de um duplo 

homicídio no Mato 
Grosso por causa de 
disputas entre facções 
rivais. Contra Paolla 
há dois mandados de 
prisão pelo crime de 
homicídio – ambos 
expedidos pelo Tribu-
nal de Justiça de Mato 
Grosso. Já contra Que-
bra-Caixote são quatro 
mandados: um pela 
Justiça de Mato Gros-
so, por homicídio; um 
pela Vara de Execuções 
Penais do TJGO, com 
condenação a três anos 
por tráfico de drogas; 
e mais dois pelo TJGO, 
por homicídio.

Já Satan deixou o 
Sistema Penitenciário 
de Goiás em maio de 
2024, depois de re-
ceber o benefício de 

saídas temporárias e 
romper a tornozeleira 
eletrônica. Ele é acu-
sado de integrar uma 
quadrilha ligada ao 
tráfico de drogas e ho-
micídios em Goianésia 
(GO).

Além dos crimes no 
município, também 
teria participado de 
roubos e ao menos um 
homicídio em todo o 
Vale do São Patrício, 
região do Centro-Oes-
te de Goiás. Contra o 
criminoso, existem 
dois mandados de pri-
são, ambos expedidos 
pelo TJGO, por tráfico 
de drogas e roubo. Por 
este, foi condenado a 
cinco anos de reclu-
são, em regime fecha-
do.

Eles estariam comandando a lavagem 
de dinheiro e o tráfico de drogas
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Motociclista é preso após apedrejar viatura da GM
Um motociclista de 37 

anos foi preso após que-
brar o vidro de uma via-
tura da Guarda Municipal 
com pedras, na Rua Ulis-

ses Guimarães, Cidade 
Nova. Segundo agentes 
da 10ª Inspetoria, ele se 
irritou ao ser multado por 
estacionamento irregular 

e tentou fugir, mas foi de-
tido. O caso foi registrado 
na 6ª DP, onde o homem 
foi autuado por dano ao 
patrimônio público.

Homem é preso 
com mais de 5 
mil arquivos de 
pornografia infantil

Gilberto Hingel de Sá, 
de 66 anos, foi preso 
por armazenar mais de 
5 mil arquivos de por-
nografia infantil. O caso 
aconteceu no Centro de 
Petrópolis, Região Ser-
rana. A prisão foi reali-
zada por policiais civis 
da Delegacia de Atendi-
mento à Mulher (Deam) 
de Duque de Caxias.

Segundo as investiga-
ções, Gilberto obtinha o 
material pela internet e 
o guardava em seus dis-
positivos eletrônicos. 
A partir de um rastrea-
mento virtual, os agen-
tes localizaram arquivos 
contendo imagens de 
abusos contra crianças 
e adolescentes.

Com base nas informa-
ções coletadas, a polícia 
cumpriu um mandado 
de busca e apreensão na 
casa do pedófilo, onde o 
material foi encontrado 
em um computador e 
em um celular. Gilberto 
foi autuado em flagran-
te por posse de porno-
grafia infantil.
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Rio recebe mais de 1 milhão de visitantes 
internacionais em cinco meses

O Rio de Janeiro voltou a 
ser destaque mundial no tu-
rismo: entre janeiro e maio de 
2025, o estado rompeu a bar-
reira de 1 milhão de turistas 
estrangeiros, segundo dados 
da Embratur, com base nos 
registros da Polícia Federal e 
do Ministério do Turismo. No 
total, foram 1.032.537 visitan-
tes internacionais no período 
— um crescimento de 52,3% 
em relação aos 677.878 regis-
trados nos mesmos meses do 
ano passado.

O salto chama atenção até 
nos dados mensais: só em 

maio, o Rio recebeu 130.546 
visitantes estrangeiros, núme-
ro 55% maior do que o regis-
trado no mesmo mês de 2024. 
Entre os destaques do calen-
dário recente, estão os mega-
eventos musicais — como o 
show de Lady Gaga, em 2025, 
e Madonna, em 2024 — que 
ajudaram a atrair turistas de 
diversas partes do mundo.

Para o presidente da Em-
bratur, Marcelo Freixo, o avan-
ço é reflexo direto do trabalho 
de promoção feito internacio-
nalmente: “O Rio de Janeiro é 
conhecido no mundo inteiro 

como o portão de entrada do 
turismo internacional no Bra-
sil e a sede de grandes even-
tos. O crescimento representa 
o resultado do nosso esforço 
de promover esse destino lá 
fora e atrair ainda mais turis-
tas internacionais”.

Os bons resultados no 
estado seguem a tendência 
nacional. O Brasil recebeu 
4.887.229 turistas interna-
cionais nos cinco primeiros 
meses de 2025, o que já re-
presenta 70% da meta anual 
prevista no Plano Nacional de 
Turismo 2024-2027. 

justiçA

Maioria do STF vota a favor da 
responsabilização das redes sociais 
até o momento, o placar da votação é de 6 
votos a 1 para que as plataformas sejam res-
ponsabilizadas civilmente na Justiça pelos 
conteúdos ilícitos

A maioria dos minis-
tros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) 

votou na última quarta-feira 
(11) a favor da responsabi-
lização das plataformas que 
operam as redes sociais pe-
las postagens ilegais feitas 
por seus usuários.

Até o momento, o placar 
da votação é de 6 votos a 
1 para que as plataformas 
sejam responsabilizadas 
civilmente na Justiça pelos 
conteúdos ilícitos, como 
postagens antidemocrá-
ticas e contra o sistema 
eleitoral, discursos de ódio 
(racismo e homofobia), inci-
tação de crimes contra au-
toridades e transmissão de 
lives que induzem ao sui-
cídio e à automutilação de 

Placar da votação é de 6 votos a 1 até o momento
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crianças e adolescentes. 
Após a formação da 

maioria, o julgamento foi 
suspenso e retomado on-
tem (12), quando os de-
mais ministros votaram a 
tese jurídica que defini as 
regras para aplicação da 
decisão.

A Corte julga a constitu-
cionalidade do Artigo 19 
do Marco Civil da Internet 
(Lei 12.965/2014), norma 
que estabeleceu os direi-
tos e deveres para o uso 
da internet no Brasil.

De acordo com o dis-
positivo, “com o intuito 
de assegurar a liberdade 
de expressão e impedir a 
censura”, as plataformas 
só podem ser responsa-
bilizadas pelas postagens 
de seus usuários se, após 
ordem judicial, não toma-
rem providências para reti-
rar o conteúdo. 

VOTOS
Na última sessão, o mi-

nistro Gilmar Mendes con-
siderou que o Artigo 19 
é “ultrapassado” e que a 
regulamentação das redes 
sociais não representa uma 
ameaça à liberdade de ex-
pressão.

Para o ministro, o “mo-
delo de irresponsabilidade 
das plataformas” não pode 
ser mantido.

“A retórica corporativa 
tem instrumentalizado a li-
berdade de expressão para 
preservar modelos de ne-
gócio, mantendo o status 
quo, no qual decisões com 
impactos profundos sobre a 
democracia são tomadas de 
forma opaca e sem presta-
ção de contas”, afirmou. 

Cristiano Zanin votou 
pela inconstitucionalidade 
do artigo e afirmou que o 
dispositivo não é adequado 

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

Brasil teve redução de homicídios 
em 2024, aponta levantamento

O Brasil registrou redu-
ção de 6,33% do número de 
homicídios dolosos no ano 
passado, segundo aponta o 
Mapa de Segurança Pública 
divulgado na última quarta-
-feira (11). Em 2024, houve 
35.365 vítimas, enquanto 
que, no ano anterior, o nú-
mero de pessoas assassina-
das foi de 37.754.

O ministro Ricardo 
Lewandowski, da Justiça e 
da Segurança Pública, enfa-
tizou que a queda reafirma 
que as políticas públicas 
estão no “caminho certo” 
para garantir mais seguran-
ça à população. 

“Também obtivemos re-
duções importantes nos 
crimes patrimoniais, como 
furto e roubo de veículos, 
roubo de cargas e roubo 
a instituições financeiras, 
além da diminuição da vio-
lência letal por intervenção 
de agentes do Estado em 
4,02%”, considerou o minis-
tro.

Os latrocínios tiveram 
queda menos expressiva 
(de 972 para 956). Segundo 
avaliou o ministério, essa 
redução tem relação com a 
revogação de decretos que 
facilitavam a posse e o por-
te de armas de fogo. 

Um argumento é que foi 
criado um sistema mais ri-
goroso de rastreamento e 
controle de armamento, 
com redução de 79% nos 
registros de armas em 2023 
em relação a 2022.

MAIS FEMINICíDIOS 
E ESTUPROS

Em relação a violência 
contra mulheres, há situa-
ções a serem observadas. 
Por um lado, houve redu-
ção do número de homi-
cídios em 8%. Em 2023, 
foram 2.655 vítimas en- Políticas públicas estão no “caminho certo”, diz lewandowski
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para proteger os direitos 
fundamentais e impõe aos 
usuários o ônus de acionar 
o Judiciário em caso de pos-
tagens ofensivas e ilegais.

“Essa liberdade de ex-
pressão pode estar sendo 
mal utilizada para atacar o 
Estado de Direito, a incolu-
midade física das pessoas, 
inclusive crianças e adoles-
centes”, afirmou Zanin.

Nas sessões anteriores, 
os  ministros Luiz Fux e 

Dias Toffoli votaram para 
permitir a exclusão de pos-
tagens ilegais por meio de 
notificações extrajudiciais, 
ou seja, pelos próprios atin-
gidos, sem decisão judicial 
prévia.

Luís Roberto Barroso diz 
que a ordem judicial é ne-
cessária para a remoção so-
mente de postagens de cri-
mes contra a honra (calúnia, 
difamação e injúria”). Nos 
demais casos, a notificação 

extrajudicial é suficiente 
para a remoção de conteú-
do, mas cabe às redes o de-
ver de cuidado para avaliar 
se as mensagens estão em 
desacordo com as políticas 
de publicação.

O único voto divergente 
foi proferido pelo ministro 
André Mendonça, que vo-
tou pela manutenção das 
atuais regras que impedem 
a responsabilização direta 
das redes.

quanto que, no ano seguin-
te, 2.422. 

No entanto, os feminicí-
dios, que são aqueles assas-
sinatos que ocorrem pela 
condição da vítima ser mu-
lher (como a violência que 
ocorre em ambiente domés-
tico), aumentaram de 1.449 
para 1.459, o equivalente a 
quatro vítimas por dia. 

Os estupros também ti-
veram elevação, de 71.759 
(em 2023) para 71.834 ví-
timas, no ano seguinte. A 
média é de 196 mulheres 
violentadas por dia. 

“MAIS INVESTIMENTO”
O ministro Lewandowski 

alertou para a situação 
preocupante no país. Ele 
defende que é necessário 
investimento em ações que 
protejam as mulheres.

“Destaco o programa An-
tes que Aconteça, criado 
para garantir os recursos a 
ações de fortalecimento da 
Rede de Apoio às Mulheres 
em Situação de Violência 
Doméstica, com olhar espe-
cial para a prevenção”, dis-
se o ministro.

Outra ação do ministério 
foi o lançamento do Progra-
ma Nacional das Salas Lilás, 
a fim de garantir diretrizes 
nacionais para fomentar e 
direcionar o acolhimento e 
atendimento especializado 

às mulheres e meninas em 
situação de violência de 
gênero nas instituições de 
segurança pública e de jus-
tiça.

MORTES DE POLICIAIS
Outro número destacado 

no levantamento foi a redu-
ção do número de mortes 
de agentes de segurança 
pública. Foi de 6.391 víti-
mas em 2023 para 6.134 no 
ano passado. 

O governo argumentou 
que, com o Projeto Nacio-
nal de Qualificação de Uso 
da Força e o Projeto Nacio-
nal de Câmeras Corporais, 
há ações de aperfeiçoa-
mento para a atuação dos 
profissionais da segurança 
pública.

“Nós baixamos uma por-
taria importante no que diz 
respeito ao uso progressivo 
da força. A arma letal, só é 
utilizada em última instân-
cia. Antes de serem utiliza-
das as armas letais, usamos 
as armas não letais”.

O ministério informou 
que repassou R$ 65,9 mi-
lhões aos estados para es-
truturação e implantação 
de programas de câmeras 
corporais. Para receberem 
os recursos, os estados se 
comprometeram com as di-
retrizes e a norma técnica 
do MJSP.  

Rio de Janeiro cria programa de enfermagem para 
combater impactos das mudanças climáticas

O Estado do Rio de Janeiro 
propôs a criação do Programa 
ENFVERDE RJ, cujo objetivo é 
capacitar e integrar os pro-
fissionais de enfermagem na 
gestão da saúde ambiental. O 
Projeto de Lei nº 5563/2025, 
de autoria da deputada Lilian 
Behring (PCdoB), visa fortale-
cer as ações de prevenção e 
cuidado com as populações 
mais vulneráveis às adversi-
dades climáticas, como on-
das de calor, enchentes e sur-
tos de doenças.

A iniciativa vai além da 
formação profissional: com 
um enfoque intersetorial, ela 
propõe a integração de di-
ferentes entidades públicas 
e privadas, como as Secre-
tarias de Saúde, Meio Am-
biente e Defesa Civil, além 

de contar com a colaboração 
de universidades e da socie-
dade civil.

CAPACITAçãO E AçãO EM 
TERRITóRIOS 
VULNERáVEIS

O projeto prevê, entre 
seus principais objetivos, a 
capacitação contínua dos en-
fermeiros para enfrentarem 
os impactos das mudanças 
climáticas. Além disso, a pro-
posta estabelece a criação de 
núcleos de saúde territorial 
climática e a implementação 
de laboratórios vivos de ino-
vação climática, com o uso 
de tecnologias sociais para 
soluções sustentáveis.

Em sua justificativa, a de-
putada Lilian Behring afirma 
que a enfermagem desem-

penha um papel crucial na 
resposta aos efeitos das mu-
danças climáticas.

“A atuação dos enfer-
meiros nas áreas mais vul-
neráveis pode fazer toda a 
diferença, especialmente 
quando estamos falando de 
emergências climáticas. O 
ENFVERDE RJ vai preparar 
nossa força de trabalho para 
ser protagonista no cuida-
do e na prevenção“, destaca 
Behring.

A IMPORTâNCIA DA 
COOPERAçãO 

INTERSETORIAL
A ideia é de que o programa 

seja coordenado pela Secreta-
ria de Estado de Saúde, mas 
seu sucesso depende da cola-
boração estreita entre diferen-
tes setores e entidades, como 
as Secretarias de Meio Am-
biente, Defesa Civil, FAPERJ, 
além de instituições de ensino 
e organizações da sociedade 
civil. A deputada ressalta que 
a integração é essencial.

“Não podemos tratar a 
crise climática de forma iso-
lada. Esse programa é um 
exemplo claro de como a co-
laboração intersetorial pode 
gerar soluções concretas e 
eficazes“, afirma.

Com foco nas populações vulneráveis, projeto da deputada 
lilian Behring propõe capacitação de profissionais e ações 

intersetoriais para diminuir os efeitos da crise climática

DIVULGAçãO
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prefeitura de Quatis abre 25 vagas para curso gratuito de assistente de operador de Logística em parceria com o SENai
Estão abertas, em Qua-

tis, as inscrições para o 
curso de Assistente de 
Operador de Logística. A 
capacitação, que é gratui-
ta, é uma parceria entre a 
prefeitura e o Serviço Na-
cional de Aprendizagem 

Industrial (SENAI) e está 
ofertando 25 vagas. As 
inscrições vão até o dia 
30 de junho e acontecem 
presencialmente no Cen-
tro de Atendimento ao 
Trabalhador e Empreen-
dedor (CATE) de Quatis. A 

unidade fica na Rua Nos-
sa Senhora do Rosário, 
nº 185, no Centro, e fun-
ciona de segunda à sexta-
-feira, das 8h às 17 horas.

Para participar do cur-
so, o aluno deve ter ida-
de mínima de 16 anos e 

ter cursado, no mínimo, 
o 5º ano do Ensino Fun-
damental. No ato da ma-
trícula, o munícipe deve 
apresentar documentos 
como RG e CPF, compro-
vante de residência, com-
provante de escolaridade 

(histórico escolar e diplo-
ma), RG do responsável 
legal (caso o candidato 
seja menor de 18 anos), 
endereço de e-mail e nú-
mero de telefone para 
contato.

O Curso de Assistente 

de Operador de Logísti-
ca, em Quatis, começa 
no dia 1º de julho e vai 
até 15 de setembro deste 
ano. As aulas vão aconte-
cer de segunda à sexta-
-feira, das 18h às 22 ho-
ras, no CATE de Quatis.
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Prefeitura de Volta Redonda abre 
inscrições para graduação gratuita 
em RH para pessoas com deficiência

A Prefeitura de Volta 
Redonda, por meio da 
Secretaria Municipal da 
Pessoa com Deficiência 
(SMPD), está com ins-
crições abertas para um 
curso superior gratuito 
em Recursos Humanos, 
exclusivo para pessoas 
com deficiência (PCDs). 
A iniciativa faz parte do 
programa “Diploma Ci-
dadão” e é realizada em 
parceria com o Centro 
Universitário Geraldo Di 
Biase (UGB). As vagas são 
presenciais, limitadas e 
voltadas a moradores do 
município com ensino 
médio completo.

Os interessados devem 
se inscrever até o dia 16 
de julho pela internet, 
por meio do link https://
forms.gle/uEVWscCwd-
QDf5fwB7. As aulas têm 
início previsto para o se-
gundo semestre de 2025.

De acordo com o se-
cretário municipal da 
Pessoa com Deficiência, 
Washington Uchôa, o ob-
jetivo da iniciativa é am-
pliar o acesso ao ensino 
superior e proporcionar 
mais oportunidades de 
qualificação profissional 
para pessoas com defici-
ência.

“Ações como essa con-

Na manhã da úl-
tima terça-feira 
(10), a Secretaria 

de Assistência Social de 
Barra do Piraí promoveu 
o evento Junho Viole-
ta, uma ação dedicada à 
conscientização e o en-
frentamento da violência 
contra a pessoa idosa. O 
encontro, realizado na 
Praça Nilo Peçanha, com 
o apoio do CREAS (Centro 
de Referência Especializa-
do de Assistência Social) 
e do Conselho Municipal 
do Idoso, reuniu profis-
sionais, autoridades e 
idosos para um diálogo 
sobre os desafios enfren-
tados por essa parcela da 
população.

“O Junho Violeta é uma 
campanha nacional alusi-
va à conscientização da 
violência contra a pes-

soa idosa e Barra do Piraí 
mostrou, mais uma vez, 
que está engajada nessa 
causa. A mensagem dei-
xada foi clara: cuidar das 
pessoas idosas é um de-
ver de todos, e a união 
entre poder público e so-
ciedade é essencial para 
construir uma rede de 
proteção social que aten-
da às demandas da nossa 
população. Às pessoas 
idosas de Barra do Piraí, 
vocês sempre serão pro-
tagonistas nas nossas his-
tórias”, disse a secretária 
municipal de Assistência 
Social, Marina Tinoco.

Além de Marina, a so-
lenidade de abertura do 
evento contou com a pre-
sença da prefeita Katia 
Miki, do deputado esta-
dual Munir Neto, do vice-
-prefeito e secretário de 
Saúde, Cristiano Almeida, 
da secretária de Políticas 
Públicas para as Mulhe-

res, Daniella Oliveira, da 
vereadora e representan-
te da Comissão da Defe-
sa dos Direitos da Pessoa 
Idosa, Luciana Maciel, e, 
por fim, do presidente do 
Conselho Municipal da 
Pessoa Idosa, Natan Sou-
za. As autoridades refor-
çaram o compromisso do 
município com políticas 
públicas que garantam 
dignidade e respeito aos 
idosos.

Seguindo o ideal de 
conscientização sobre 
situacões adversas e pe-
rigosas que ainda hoje 
fazem parte da vida de 
muitos idosos, foi or-
ganizada uma roda de 
conversa ministrada por 
psicólogos do CREAS e 
por Natan Souza, na qual 
foram debatidas as dife-
rentes formas de violên-
cia física, psicológica e 
financeira. Além disso, a 
ação reforçou os canais 

O evento também celebrou a vitalidade e o protagonismo da terceira 
idade com apresentações culturais

Assistência Social de Barra do Piraí 
promove evento alusivo ao Junho Violeta
as autoridades reforçaram o compromisso 
do município com políticas públicas que 
garantam dignidade e respeito aos idosos
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conscientização

prefeitura de Resende realiza iv Fórum 
infantojuvenil de Meio ambiente com 
participação de escolas municipais

A Prefeitura de Resen-
de realizou, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, o IV Fórum 
Infantojuvenil de Meio 
Ambiente, reunindo alu-
nos do 6º ao 9º ano de 
nove escolas municipais 
e do Centro Municipal de 
Atendimento Gente Efi-
ciente (CEMAGE). O even-
to aconteceu nas últimas 
terça e quarta-feira (10 e 
11) de junho, na Câmara 
Municipal, e teve como 
foco o debate da descon-
tinuidade da utilização 
plástica.

Nos dois dias, a pro-

gramação contou com a 
execução do Hino Nacio-
nal, seguida pela apresen-
tação do coral do projeto 
CRIARTE, palestra com a 
arquiteta Luenne Coelho 
sobre o impacto ambien-
tal e o papel dos jovens 
na preservação do meio 
ambiente. Além das apre-
sentações das escolas par-
ticipantes.

Cada escola foi repre-
sentada por uma turma 
formada por alunos des-
taques, que prepararam 
apresentações temáticas 
com foco em soluções e 
alternativas para os pro-

blemas causados pela po-
luição.

“O Fórum é uma opor-
tunidade de estimular o 
pensamento crítico e o 
engajamento dos estu-
dantes nos desafios am-
bientais atuais. Os alu-
nos trouxeram propostas 
inovadoras, conscientes 
e mostraram que a edu-
cação ambiental começa 
dentro da sala de aula e 
se estende para toda a co-
munidade. Nosso papel é 
incentivar e dar voz a es-
sas ideias”, destacou a se-
cretária de Educação Rosa 
Frech.

‘Diploma Cidadão’, em parceria com o UGB, oferece formação superior presencial 
com início no segundo semestre de 2025, para PCDs com ensino médio completo

REPRODUçãO 

de denúncia e orientação 
disponíveis, como o Dis-
que 100.

O evento também ce-
lebrou a vitalidade e o 
protagonismo da tercei-
ra idade com apresenta-
ções culturais. “A melhor 
idade usuária dos nossos 
serviços deu um show de 
simpatia e ainda recitou 
um poema, mostrando 
talento e energia, em 
uma demonstração de 

que envelhecer não sig-
nifica perder espaço na 
sociedade”, apontou Ma-
rina Tinoco.

A prefeita Katia Miki 
demonstrou seu respeito 
à população idosa ao afir-
mar: “Eles contribuíram 
para a cidade durante 
toda a vida, e agora é a 
hora de retribuirmos por 
todo o seu esforço e de-
dicação a Barra do Piraí.

Estamos avançando 

cada vez mais no desen-
volvimento de políticas 
públicas e ações voltadas 
à pessoa idosa. Continua-
remos promovendo ativi-
dades, passeios e viagens. 
Assim, colaboramos tanto 
com o lazer dos nossos 
idosos e idosas quanto 
com sua saúde física e 
mental. Tenho certeza de 
que iremos evoluir ainda 
mais”, finalizou a chefe 
do Executivo.

tribuem para a promo-
ção da inclusão social, da 
acessibilidade e da igual-
dade de oportunidades. 
O curso será oferecido na 
modalidade presencial e 
representa uma impor-
tante ferramenta para o 
desenvolvimento pessoal 
e profissional dos parti-
cipantes, permitindo que 
conquistem um diploma 
de nível superior e am-
pliem suas perspectivas 
no mercado de trabalho”, 
ressaltou o secretário.

Outras informações 
poderão ser obtidas pela 
rede social da SMPD (ht-
tps://linktr.ee/smpd.vr ).

Evento reúne alunos do 6º ao 9º ano para apresentar soluções susten-
táveis e discutir os impactos da poluição no planeta

REPRODUçãO 
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RECEITAS

2,5 kg de pernil desos-
sado / 1 copo de vinagre 
branco /1 pimentão ver-
de / 1/2 xicara de suco 
de limão / 1/2 xícara de 
azeite / 2 cebolas mé-
dias / 6 dentes de alho / 2 
cubos de caldo de carne

Modo de preparo 

Coloque o pernil em uma 
vasilha onde as bordas 
sejam maiores que a al-
tura do mesmo. Jogue 
o vinagre sobre o pernil, 
reserve. Bata no liquidi-
ficador o pimentão, o li-
mão, o azeite, a cebola, 
o caldo de carne, o sal, 
a pimenta-do-reino e a 
água, bata até formar 
uma pasta. Lave o pernil 
com água corrente para 
retirar o vinagre
dê diversos furos com 
faca no pernil. Jogue a 
pasta sobre o pernil, o 
tempero deverá cobrir 
toda a peça da carne. 
reserve por 12 horas em 
geladeira com a vasilha 
coberta, de preferência 
com filme plástico. Leve 
ao forno por 1 hora com 
papel alumínio a carne 
com um pouco do tem-
pero usado (a carne já 
deve estar no ponto de 
cozimento e com um 
pouco de caldo).depois 
desse tempo, coloque as 
batatas e leve para assar 
por mais 30 minutos, ain-
da com papel alumínio
após, retire o papel alu-
mínio e deixe no forno 
para dourar por, mais 
ou menos, mais 1 hora. 
o tempo de cozimento 
pode variar de acordo 
com a potência do forno

IngredIentes

Massa:

1 lata de leite condensa-
do
1 xícara de leite de vaca
4 ovos inteiros

CaLda:

1 xícara (chá) de açúcar
1/3 de xícara (chá) de 
água

Modo de preparo 

CaLda:

em uma panela, mistu-
re a água e o açúcar até 
formar uma calda.
Unte uma forma com a 
calda e reserve.

Massa:

Bata todos os ingredien-
tes no liquidificador e 
despeje na forma cara-
melizada.
Leve para assar em ba-
nho-maria por 40 minu-
tos.
desenforme e sirva.

PERNIL ASSADO 
COM BATATA

PuDIM DE LEITE 
CONDENSADO

IngredIentes
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FAmosos

Paolla Oliveira revela momentos inéditos 
da sua rotina: ‘A vida nas entrelinhas’

divulgação/instagram

Marieta Severo tem vila batizada em sua homenagem no Retiro dos Artistas
Após realizar doações de 

casas, a atriz Marieta Se-
vero recebe homenagem no 
Retiro dos Artistas com vila 
batizada em seu nome

Marieta Severo, 78 anos, 
recebeu uma homenagem 
especial no Retiro dos Ar-
tistas, no Rio de Janeiro, 
onde a vila local foi batiza-
da com seu nome. A atriz 
contribuiu financeiramen-
te para a construção das 
casas do espaço, que abri-
ga moradores como Mar-
cos Oliveira, conhecido 
como Beiçola em A Grande 
Família e colega de longa 
data da artista.

“Os residentes passaram 
a chamar o espaço de Vila 
Marieta e mandamos fazer 
uma plaquinha. Uma sin-
gela homenagem a quem 
tanto nos ajuda”, comen-

Na última quarta-feira 
(11), Paolla Oliveira, 43 
anos, dividiu com seus se-
guidores um álbum de fo-
tos que retrata momentos 
recentes de sua rotina, in-
cluindo cenas dos bastido-
res de Vale Tudo e cuida-
dos pessoais de skincare.

“A vida nas entrelinhas”, 
escreveu a atriz na legen-
da da publicação. A intér-
prete de Heleninha, em 
Vale Tudo, trama da TV 
Globo, compartilhou com 
os seguidores momentos 
raramente vistos, mos-
trando desde seus cuida-
dos com a pele, interações 
com o elenco durante as 
gravações, cenas no ca-
marim, brincadeiras com 

seu gatinho, até cantorias 
dentro do carro.

O carrossel encantou 
muitos internautas, que 
deixaram comentários re-
pletos de elogios e cora-
ções. “A rainha da beleza”, 
comentou um fã. “Tão lin-
da e iluminada... Só amor, 
muito amor!!!”, escreveu 
outro usuário. “Ela domi-
na a perfeição em cada de-
talhe”, acrescentou uma 
admiradora.

CRíTICAS À ATUAçãO 
DE PAOLLA OLIVEIRA 

EM ‘VALE TUDO’
A atriz Paolla Olivei-

ra responde à nota zero 
que recebeu por sua atu-
ação como Heleninha no 

a atriz Paolla oliveira, intérprete de 
Heleninha em ‘vale tudo’, revela aos 
internautas alguns momentos espe-
ciais de sua rotina

tou Cida Cabral, a adminis-
tradora da instituição. 

APOIO DE MARIETA 
SEVERO

“A ideia é que ele venha 
para cá assim que a casa 
fique pronta. Vai poder, in-
clusive, trazer um cachor-
ro. A Marieta adorou saber 

que a casa ficará com ele”, 
disse Cida Cabral, adminis-
tradora do Retiro dos Ar-
tistas, à publicação.

Marieta Severo fez a do-
ação de material de cons-
trução para que novas 
casas fossem construídas 
no terreno do Retiro dos 
Artistas.

CASA DE MARCOS 
OLIVEIRA NO RETIRO 

DOS ARTISTAS
O ator Marcos Oliveira, 

conhecido por interpretar 
o icônico personagem Bei-
çola em ‘A Grande Família’, 
está oficialmente em seu 
novo lar. Nos últimos dias, 

divulgação/instagram

Bruna Marquezine abre o jogo sobre relacionamentos: ‘Meu grande amor’

A atriz Bruna Marque-
zine abre o coração e com-
partilha sua perspectiva 
sobre amizades e relacio-
namentos amorosos

A atriz Bruna Marque-
zine, de 29 anos, que re-
centemente terminou um 
relacionamento, refletiu 
sobre como enxerga os 

vínculos afetivos. A decla-
ração foi feita durante sua 
participação no desfile da 
Mondepars, ao prestigiar 
sua amiga Sasha Mene-
ghel, de 26 anos.

“Não que eu tenha de-
sistido do amor românti-
co, de um parceiro, rela-
cionamento... não achem 
isso. Mas eu sinto que 

meu grande amor são 
meus amigos e meu tra-
balho. Ninguém compete 
com eles”, revelou em en-
trevista à Glamour. 

Bruna, que mantém 
uma amizade com Sasha 
Meneghel desde a infân-
cia, refletiu sobre o valor 
das conexões verdadeiras 
em sua vida. “Eu sou uma 

o famoso se mudou para 
o Retiro dos Artistas, lo-
calizado em Jacarepaguá, 
zona oeste do Rio de Ja-
neiro.

A nova casa de Marcos 
foi doada por Marieta Se-
vero, que trabalhou com 
o artista por cerca de 13 
anos na série humorística 
da TV Globo. Por meio das 
redes sociais, o perfil ofi-
cial do Retiro publicou um 
vídeo mostrando detalhes 
do imóvel.

No registro, é possível 
notar a grande emoção do 
ator ao entrar pela primei-
ra vez em seu novo lar. O 
local conta com cozinha, 
quarto, sala e banheiro. A 
casa foi entregue a Marcos 
Oliveira mobiliada com te-
levisão, sofá, cama, armá-
rio, micro-ondas, ar-condi-
cionado e geladeira. 

pessoa afortunada por 
conta das minhas amiza-
des. Trago comigo ami-
zades da época de esco-
la, até de antes e vejo o 
quanto é difícil fazermos 
amizades sólidas, de pes-
soas que conseguem es-
tar próximas e com todas 
as mudanças da vida. Me 
sinto muito privilegiada 
pelas minhas amizades”, 
contou a atriz.

“Com a maturidade a 
gente aprende a valori-
zar quem fica e quem nos 
ama para além de nossos 
defeitos, erros. Eu tenho 
essa família. Família que 
eu conquistei na infância, 
adolescência, trabalho”, 
completou Bruna.

DESFILE DA MONDEPARS
A atriz Bruna Marque-

zine apostou em um 
look estiloso para pres-

tigiar o desfile da gri-
fe Mondepars, que é a 
marca da estilista Sasha 
Meneghel, em São Pau-
lo. O evento contou com 
a presença de várias ce-
lebridades, incluindo os 
pais de Sasha, Xuxa Me-
neghel e Luciano Szafir.

Para a ocasião, Bruna 
apostou em um look 
preto nada básico. Ela 
usou um top brilhante 
com o decote marca-
do e saia preta longa. 
Para completar o visual, 
ela escolheu uma bolsa 
quadrada e sapatos de 
salto.

Nos bastidores, Mar-
quezine encontrou 
Sasha e demonstrou a 
sua alegria ao ver o su-
cesso profissional da 
amiga, que lançou sua 
grife há cerca de um 
ano.

divulgação/instagram

remake de Vale Tudo, da 
Globo. A nota baixa foi 
dada pela colunista Ana 
Luiza Santiago, que escre-
ve a Coluna Play do Jor-
nal O Globo. A jornalista 
justificou a nota baixa ao 
dizer que a artista estava 
com o “gestual exagera-

do. Elementos de compo-
sição em excesso acabam 
atrapalhando”.

Com a repercussão da 
crítica para o seu tipo de 
interpretação de Hele-
ninha, a atriz gravou um 
vídeo nas redes sociais 
para refletir sobre o as-

sunto. Com maturidade, 
ela deixou claro que suas 
escolhas cênicas podem 
não chegar do mesmo 
jeito para todo mundo, 
mas que tem a maturida-
de para seguir acreditan-
do em sua escolha para a 
personagem.
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JOELhO DE PORCO NA 
CERvEJA

1 joelho de porco de 
1kg/ sal a gosto/ pi-
menta do reino a gos-
to/ 1 colher (chá0 de 
cominho em grãos/ 
500ml de cerveja/ 2 
batatas com casca/ 1 
colher (sopa) de azei-
te/ 50g de bacon de-
fumado cortado em ti-
ras/ 1 cebola pequena 
cortada em tiras finas

Ingredientes

Modo de preparo

faça alguns cortes na 
pele do joelho de por-
co.
escalde a peça em 
água fervente e pol-
vilhe-a com o sal, a 
pimenta e o cominho.
Coloque-a em uma 
travessa refratária e 
leve ao forno prea-
quecido, a 250C.
Quando começar a 
corar, vire a peça e 
regue com metade da 
cerveja.
depois de 20 minu-
tos, diminua a tempe-
ratura do forno para 
200C.
Vire a carne, de vez 
em quando, e regue 
com mais cerveja, 
caso a carne esteja 
ressecada.
Cozinhe as batatas 
com a casca em água 
e sal.
descasque-as e 
corte-as em rodelas 
grossas.
em uma frigideira 
com o azeite, doure o 
bacon e a cebola.
Junte as batatas cozi-
das e salteie.
disponha os joelhos 
de porco em uma tra-
vessa e sirva com as 
batatas.

SOPA DE ESPINAfRE

1 ½ cubo de caldo de 
frango sem gordura 
para 2 litros de água/ 
1 maço de espinafre 
(só as folhas)/ 1 co-
lher (sopa) de farinha 
de trigo/ 1 xícara (chá) 
de leite desnatado/ 
noz-moscada ralada 
a gosto/ sal a gosto

Ingredientes

Modo de preparo

Bata tudo no liquidifi-
cador e leve ao fogo 
por 20 minutos.
após colocar no pra-
to, regue com um fio 
de azeite extravirgem.

o PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE NOVA IGUAÇU, no uso de suas atribuições 
regimentais, 

RESOLVE:

PORTARIA Nº 229, DE 12 DE JUNHO DE 2025.

Conceder ao servidor, aLessando JosÉ de 
oLIVeIra MaCHado, analista Legislativo, 30 
(trinta) dias de férias correspondente ao período 
de 2024/2025, conforme processo nº 1484/2025, a 
contar de 01.07.2025.
                 

nova Iguaçu, 12 de junho de 2025.

MARCIO LUÍS MARQUES GUIMARÃES
presidente

   
PORTARIA Nº 230, DE 12 DE JUNHO DE 2025

dIspÕe soBre ponto faCULtatIVo no dIa 
19 e 20 de JUnHo de 2025.

o PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
NOVA IGUAÇU, no uso de suas atribuições regi-
mentais, RESOLVE: 
  
art. 1º - Conceder, no âmbito da Câmara Municipal 
de nova Iguaçu, ponto facultativo no dia 19 e 20 
de junho de 2025, em razão da comemoração de 
Corpus Christi.

art. 2º - os servidores públicos da Câmara Muni-
cipal de nova Iguaçu, efetivos ou comissionados, 
poderão ser convocados para prestação de serviço 
presencial ou atividade remota a fim de atender ao 
interesse público.  

art. 3º - esta portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

    
Marcio Luís Marques Guimarães

presidente da Câmara Municipal de nova Iguaçu

CONVOCAÇÃO PARA ENTREGA DE 
DOCUMENTAÇÃO COM A FINALIDADE 

FUTURA DE INVENTIDURA NOS CARGOS 
PÚBLICOS CONSTANTES DO EDITAL N.º 

01/2024 DA CÂMARA MUNICIPAL DE NOVA 
IGUAÇU.

a CÂMara MUnICIpaL de noVa IgUaÇU, 
através do seu presidente, Vereador Marcio Luís 
Marques guimarães, no uso de suas atribuições 
legais, ConVoCa o CandIdato HaBILItado 
no Concurso público, para que o mesmo proceda 
à entrega da documentação pessoal e dos exames 
médicos abaixo listados.

o candidato aprovado e aqui relacionado, na 
ordem de aprovação, deverá comparecer à Câmara 
Municipal de nova Iguaçu – rJ, rua prefeito 
João Luiz do nascimento, n.º 38 – Centro – nova 
Iguaçu, no prazo improrrogável de 15 (quinze) dias 
corridos a contar da publicação deste edital, para 
a entrega dos documentos pessoais, profissionais, 
declarações, exames médicos e tudo mais conforme 
especificado no referido edital item 20.4.

É de responsabilidade do candidato a entrega 
de toda a documentação necessária a formação 
do processo para nomeação, sendo certo que a 
falta de qualquer um dos documentos exigidos 
acarretará na eliminação do candidato.

DOS DOCUMENTOS A SEREM ENTREGUES:

01 – Cópia do documento oficial de identidade com 
foto;
02 – Cópia do Cpf;
03 – Cópia do título de eleitor com o devido 
comprovante de votação na última eleição;
04 – Cópia da carteira e/ou do certificado de 
reservista, se do sexo masculino;
05 – 02 (duas) fotos 3x4 recentes e tiradas de 
frente;
06 – Certidão de nascimento/casamento;
07 – Certidão de nascimento dos filhos menores de 
14 (quatorze) anos;
08 – Cópia do diploma ou certificado de conclusão 
de curso, bem como os demais documentos 
comprobatórios dos requisitos exigidos para o 

cargo para o qual se inscreveu e foi aprovado;
09 – pis/pasep

DOS EXAMES MÉDICOS A SEREM ENTREGUES:

01 – Hemograma completo com plaquetas;
02 – Hbsag;
03 – anti-HBs;
04 – anti-HVa;
05 – anti-HBC;
06 – fan;
07 – VdrL;
08 – glicemia de jejum;
09 -Laudo cardiológico;
10 – Laudo ortopédico (Ler ocupacional);
11 – Laudo psiquiátrico;
12 – Laudo oftalmológico;
13 – Laudo odontológico;
14 – Laudo dermatológico;
15 – eletrocardiograma com laudo;
16 – rX da coluna lombo sacra (com laudo);
17 – rX do tórax (com laudo);
18 – rX da coluna cervical (com laudo);
19 – Laudo médico do especialista na deficiência 
(apenas para pessoas com deficiência);

o candidato aprovado e convocado para tomar 
posse, conforme relação abaixo, deve cumprir em 
sua totalidade o que preceituam os itens 3.1 e 20.4 
do edital, sendo certo, ainda, que a inobservância 
de qualquer um destes resulta em sua eliminação:

CARGO  CANDIDATO COLOCAÇÃO

técnico Intérprete e  e tradutor de Libras       
          nívea de sá silva             1.º 

após o recebimento e conferência, pelo setor de 
recursos Humanos, de todos os documentos 
e exames, os envelopes serão lacrados e um 
comprovante de entrega dos documentos e exames 
médicos será emitido para cada candidato.

nova Iguaçu, 12 de junho de 2025.

Marcio Luís Marques guimarães 
presidente da Câmara Municipal de nova Iguaçu
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